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氏 名 Le Dinh Phuc（レー ディン フック） 

テーマ 日本の友達 

教室名 日本語クラスみらい 

 

日本での友達について話します。 

皆さん、こんにちは、私はベトナムから参りましたフックと申します。 

日本に住んで今年で、3 年目になります。 この三年の間に、色々な事を学び、素晴らしい経験を得

て、自分自身を成長させる事ができました。 私にとって、一番良かったのは、大切な友達ができた

ことです。その中でも、二人の友達が私の生活を大きく変えました。一人は初めての日本人の友達、

もう一人は同僚のフィリピン人の友達です。 

 

まずは日本人の友達です。 

三年前、日本に来たばかりのころ、日本での生活に慣れるのにとても大変でした。 

日本の文化がよく分からず、友達の作り方が分からなかったので、生活は仕事ばかりで、寂しかった

です。 ある日、ネットで、「ボーリングクラブのメンバー募集」の広告を見つけました。私はボーリ

ングが上手くなかったけど、「友達ができそうだな。」と思って、申し込みました。次の日、クラブの

若い男の人から、連絡があって、クラブについて教えてくれ、一緒にクラブに行きました。彼が初め

ての日本人の友達です。その出会いの後、一緒に食事に行ったり、遊びに行ったりして、どんどん仲

が良くなりました。 彼との会話を通して、日本の文化や生活について多くのことを学びました。そ

れからの私の生活は、仕事だけではなくて、仕事以外での友達が居て、クラブの活動もあり、楽しく

充実した生活を送ることができるようになりました。 

 

もう一人の友達は、最近出会った同僚です。 

今年、人事異動があり、新しい職場での仕事が始まりました。 

しかし、コロナの影響のため、全員在宅勤務になりました。その為、同僚に会う機会がなくなり、ず

っと毎日一人で仕事をするので、時々モチベーションを保てませんでした。 

そんな時に、同僚の Cyan さんと出会いました。きっかけは私たちが同じプロジェクトチームになっ

た事です。 

私たちはその仕事を通じて、考え方や、問題解決の方法等に共通点がたくさんあることに気づき、い

つの間にか友達になっていました。 

現在、私たちは一緒に多くのプロジェクトに取り組んでおり、難しい問題もお互いにサポートをして

います。 

私にとって毎日の仕事はもう、詰まらない事ではありません。 

いつも自分を応援してくれる友達が居て、私たちは共に素晴らしいものを作る事ができます。 

 

彼らは、私の日本での素晴らしい友達です。 

友達がいるからこそ、生活はより豊かになり、また同僚と友達になれば、日常の仕事ももっと快適に

なります。 

皆さん！皆さんの日本での友達は どうでしょうか。 

 

これで、私の発表を終わります。ご静聴ありがとうございました。 
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氏 名 Nguyen Thi Thuy Hong（グェン チィ トゥイ ホーン） 

テーマ ベトナム人の犯罪を考えることにより、2 か国の懸け橋になりたい 

教室名 小さな国際交流の会 

 

皆さん、こんにちは。 ベトナムから参りましたホーンと申します。  

 

既にご存じと思いますが、少し前に、ベトナム人が家畜や米を盗むといった事件が起きました。こ

のような報道に、私も一人のベトナム人として大変恥ずかしく思っています。また、ベトナム人コミ

ュニティの中でも大きく取り上げられています。 

なぜベトナム人は罪を犯してしまったのでしょうか。これらの犯罪には何か構造的な問題があるの

ではないでしょうか。皆さん、どう思われますか。 

 

ベトナム人の犯罪のほとんどが出稼ぎ目的の技能実習生や留学生によるものです。彼らは日本に来

るために、ブローカーに多額の手数料を払って借金をしている場合が少なくありません。この手数料

は約 100 万円とも言われます。金利も高く、多額の返済をしなければならない為、やる気を保てず、

逃げ出し、犯罪に走ってしまうというケースがあるのです。 

 

特に技能実習生についてですが、日本では、農業、製造業、介護等は慢性的な人手不足の状態で、

外国人技能実習生を受け入れる企業が増えています。 

本来、日本の技術を習得させ、相手国の発展につなげることが目的の制度ですが、実態は人手不足

の解消や安い労働力として扱われている場合も少なくありません。 

このように、本来の趣旨とは違った形で利用され、悪質なブローカーが介在しているケースもある

為、度々、国際的にも問題視されています。 

また彼らは、日本語能力が不十分な状態で来日している事も大きな問題です。その為、日本人と上

手くコミュニケーションが取れず、SNS などで知り合ったベトナム人に誘われ、罪を犯してしまうこ

とがあるのです。 

 

私は日本人の配偶者として日本に来て、間もなく一年になりますが、もし、自分自身が困ったとき

に自分で対応できるように、日本語教室に通い、日本語の能力を高め、幅広い人脈を築けるように努

力しています。生活も楽しくなり、色んな事を自分で調べられるようになりました。さらに幅広い知

識を身につけ、将来、困った人達を助けられるようになりたいです。なぜなら大きな夢を持ち、日本

に来て、頑張っているベトナム人も大勢いるからです。また、日本はとても素晴らしい国だと伝えた

いです。 

 

本日は、ベトナム人の犯罪をテーマにお話をいたしました。ベトナム人犯罪の裏側にある諸問題は

すぐに解決できるような事ではありません。しかし、今回私がスピーチさせていただくことにより、

少しでも日本の方々に知っていただき、問題提起する事ができればと思います。 

日本とベトナムが、お互いの理解を深め、諸問題に対処してゆく必要があると思います。両国の益々

の発展を願ってスピーチを終わります。本日はご清聴ありがとうございました。 
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氏 名 牛  詩 瑩（ ニュウ シイン） 

テーマ 学校生活 

教室名 えふえいち日本語教室 

 

こんにちは、私は牛詩瑩と申します。中国の吉林省梅河口市から来ました。 

 私は日本での学校生活について話したいと思います。 

 学校の事前準備にまず、驚きがありました。それは衣類の多さです。夏服、冬服、体操服、体育館

靴、グラウンド靴、上靴、通学鞄、バッグ、学校に行くのではなく旅行に行くような気がしました。

中国では、季節別の三つのジャージーのような制服しか準備しません。 

 また、体育、音楽、総合など、勉強からちょっと離れられる授業があることに感動しました。体育

では、球技、水泳、持久走、音楽では、琴、ギターなどの楽器があってとても充実した時間をすごせ

ますが、中国では、残念ながら中学２年生から次第に５教科に替えられていきます。体育では、チャ

イムが鳴るまでに体操服に着替えて、体育館で列に並ぶことは不可能だと思いましたが、実際にみん

なの流れでやってみると、以外にもできました。私もこれが当たり前だと思うようになりました。 

 次に、中国は内申書がなくて、月に１回の実力テストがあって、成績は１番から最後の人まで書か

れたプリントが各クラスに配布され、自分の位置を知ることができます。日本の友達にこのシステム

を話すと信じられない顔をして「悪魔だ」と言いましたが、中国の学生はこのシステムに慣れて、気

を悪くしません。これに対して、日本では成績は個人情報のような扱いで、本人しか分かりません。

中国では、数国英は１２０点満点で、国語には４０点満点の８００字以上の作文があります。つまり、

月に一回、悪魔のリストが見られます。日本ではテストに作文がないのが嬉しいです。 

 さらに、日本は体育祭、文化祭、修学旅行などの学校行事があって、学校は勉強だけではなく、楽

しめる時間がたくさんあります。何といっても、部活があることに一番感動しました。朝練、放課後

の練習。そして大会に向けて、メンバーとの日々の練習で、毎回自分の記録を更新した時の嬉しさと

言ったらありません。 

また、日本では学年が上がる度にクラス替えがあります。旧友と離れて、新しい人と出会い、友達の

輪を広げるシステムですが、中国はありません。同じ先生、メンバーと卒業まで一緒に過ごします。

そのお蔭で、先生、メンバーの絆がとても深く、親友ができ、卒業して何年か後に同窓会は、クラス

単位で開きます。 

 中国の大学といえば、「事軍訓練」。新入生が約１か月間軍人から指導を受けます。面白いことに、

訓練の前と後では、肌の色が違うので、それを見てお互いに笑う人がたくさんいます。 

 今までに日本、中国の学校生活の違いを話しました。どんな国でも誰でも、掛け替えのない自分だ

けの青春の思い出があります。私はとてもラッキーで、中国と日本での二つの青春の思い出が作れま

す。これからも、学校生活を楽しんでいきます。 

ご清聴ありがとうございました。 
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氏 名 Nophaket Supisara（ノッパケット スピサラ） 

テーマ 「頑張れ！」の力 

教室名 ようこそ日本語教室 

 

 私はタイから来たノッパケット・スピサラと申します。 

よろしく、お願いします。  

 

「頑張れ！」、この言葉、私が日本に着いてから、よく言われた日本語です。私は福岡の設計事務

所で働いていますが、いつも仕事が終わると、近くの居酒屋で、ごはんを食べます。それにお酒も少

し……いえ、たくさん、そば 焼 酎

じょうちゅう

を飲みます。メシャ美味しいです。 

 

私の変な日本語を聞いて、おじさんから、「どこの国からきたと?」「何の仕事をしとうと?」と聞

かれました。そして、私が帰る時にはいつも、「明日も、お仕事、頑張りんしゃい」と励ましてくれ

ました。私も「頑張ってください」と言いました。それは、「美味しい料理を頑張って作ってくださ

い」という気持ちでした。 

 

 この「頑張れ」という言葉は、タイ語で「スースー」と言います。この言葉を聞くたびに、私の心

は大きくなり、大変なこと、できないことも、できるような気持ちになりました。 

 

 でも、わからない使い方があります。会社の飲み会でお酒を飲むとき、皆「ガンバレー」といいま

す。お酒を飲むのを頑張るのでしょうか。 

 

コロナが日本中ではやり、マンボウがだされた後、いつも、ごはんを食べていた居酒屋で、お弁当

を買うようになりました。おじさんから「コロナに気を付けて頑張りんしゃい」と言われ、私も、い

つものように「頑張ってね」と返事をしました。でも今回の「頑張れ!」は、前より少し暗く、重い

感じがしました。それは多分、コロナが終わる見通しが立たないからだと思います。 

 

マンボウは長く続きました。お店があいている時間は短くなり、お酒も出せなくなり、お客も少な

くなりました。でも、お店の人はぶつぶつ言いません。自分達ができる事を一 生 懸 命

いっしょうけんめい

、頑張ってい

ます。私は、お弁当を食べる時、おなかが一杯になるだけでなく、心の中も一杯になります。なぜな

ら、お弁当の中に、お店の人の熱い気持ちを感じるからです。今、やっと、規制が無くなりました。

でも、私たちは、これからもコロナと戦わなければなりません。「頑張れ!」は、相手を思いやる気

持ちを伝えてくれる言葉です。私たちにコロナと戦う勇気をくれます。それが「頑張れ!」のちから

です。皆さん、一緒に頑張りましょう。【スースー】。 

ご清 聴

せいちょう

、ありがとうございました。 
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氏 名 王 唯（オウ ユウ） 

テーマ 父のコード・ブルー～緊急救命～ 

教室名 太宰府日本語教室ことだまの会 

 皆
みな

さん、こんにちは。 私
わたし

は、中国の上海から来
き

ました、王です。 

 2020年
ねん

の 2月
がつ

に、日本
にほん

で 娘
むすめ

が生
う

まれました。妻
つま

の 両 親
りょうしん

は初
はじ

めての孫
まご

に会
あ

いたくて、すぐに

日本に来
き

ました。 

３月
がつ

のある夜
よる

のことです。お父
とう

さんが、胸
むね

を押
お

さえて苦
くる

しみ出
だ

しました。私は自分
じぶん

の 車
くるま

に

両 親
りょうしん

をのせて、急
いそ

いで筑紫野市
ちくしのし

の福
ふく

大 病 院
だいびょういん

に、連
つ

れて行
い

きました。 もう夜
よる

の 11時
じ

を過
す

ぎて

いました。 

 病 院
びょういん

ではすぐに、CT スキャンで検査
けんさ

をしてくれました。結果
けっか

は心 筋
しんきん

梗 塞
こうそく

でした。夜中
よなか

の 12時
じ

から 手 術
しゅじゅつ

が始
はじ

まって、私
わたし

も通 訳
つうやく

のために、手 術 室
しゅじゅつしつ

に入
はい

りました。そして「聞
き

こえますか？」

「痛
いた

いですか？」などと、訳
やく

しながら伝
つた

えました。緊 張
きんちょう

と心 配
しんぱい

で、 私
わたし

の胸
むね

もドキドキしまし

た。人 生
じんせい

で一 番
いちばん

大事
だいじ

な通 訳
つうやく

だったと思
おも

います。 手 術
しゅじゅつ

は無事
ぶ じ

終
お

わりました。 

この 病 院
びょういん

は、すぐに検査
けんさ

をして、手 術
しゅじゅつ

をして、お父
とう

さんを助
たす

けてくれました。「先 生
せんせい

も看護師
かんごし

さんも、プロフェッショナルだ」と思
おも

います。 

 お父
とう

さんの 入 院
にゅういん

で「日本
にほん

の 病 院
びょういん

は、中 国
ちゅうごく

の 病 院
びょういん

とは違
ちが

うなあ」と感
かん

じました。中 国
ちゅうごく

では、手 術
しゅじゅつ

の時
とき

も、診 察
しんさつ

の時
とき

も、受
う

ける前
まえ

にお金
かね

を払
はら

わないといけません。お金
かね

がない人
ひと

は、

とても大
たい

変
へん

なことになります。また、救 急 車
きゅうきゅうしゃ

を呼
よ

ぶと、運転費
うんてんひ

と 救 急
きゅうきゅう

の 料 金
りょうきん

で、日本
にほん

の

タクシーと同
おな

じくらいのお金
かね

がかかります。 

人
ひと

が多
おお

いので、診 察
しんさつ

や治 療
ちりょう

のときも、長
なが

く待
ま

つことが 日 常
にちじょう

茶飯事
さはんじ

です。そして、廊下
ろうか

で、

ワアワア騒
さわ

ぐのでうるさいです。イライラします。それに比
くら

べると、日本
にほん

の 病 院
びょういん

は、産婦人科
さんふじんか

で

も、小児科
しょうにか

でも静
しず

かで、とても落
お

ちつきます。先 生
せんせい

も看護師
かんごし

さんも優
やさ

しいし、 中 国
ちゅうごく

のように、

長
なが

く待
ま

つこともありません。 

 また 中 国
ちゅうごく

では 入 院
にゅういん

すると、夜
よる

は家族
かぞく

が泊
と

まって、世話
せ わ

をするのが普通
ふつう

です。日本
にほん

では、看護師
かんごし

さんが全部
ぜんぶ

やってくれるので、お母
かあ

さんは、はじめは「泊
と

まりたい」と心 配
しんぱい

していましたが、すぐ

に安 心
あんしん

したようです。 

 入 院 中
にゅういんちゅう

にお父
とう

さんは、優
やさ

しい看護師
かんごし

さんたちに、感 謝
かんしゃ

を伝
つた

えるため、簡 単
かんたん

な日本語
にほんご

を

勉 強
べんきょう

しました。それで、「ありがとう」「おはようございます」「こんにちは」などが、言
い

えるよう

になりました。退 院
たいいん

の時
とき

、手 術
しゅじゅつ

と 2 週 間
しゅうかん

の入 院 費
にゅういんひ

で、２５０万 円
まんえん

を支払
しはら

いました。それで

もお父
とう

さんは「 命
いのち

が助
たす

かったから、高
たか

くない」と言
い

って、笑
わら

っていました。お陰
かげ

様
さま

で 両 親
りょうしん

は、

孫
まご

と楽
たの

しい時
とき

を過
す

ごすことができました。コロナで帰
かえ

りが延
の

びましたが、８月
がつ

に、元気
げんき

に帰
かえ

って

いきました。 

 この出来事
できごと

で、日本
にほん

の 病 院
びょういん

の良
よ

いところが、強
つよ

く 印 象
いんしょう

に残
のこ

りました。妻
つま

のお父
とう

さんを助
たす

け

てくれた、お医者
いしゃ

さんや看護師
かんごし

さん、本 当
ほんとう

にありがとうございました。今
いま

はコロナで、お医者
いしゃ

さん

や看護師
かんごし

さんは、とても大 変
たいへん

でしょう。でも、みなさんのおかげで、助
たす

かる 命
いのち

がたくさんあると

思
おも

います。 心
こころ

から感 謝
かんしゃ

の言葉
ことば

を送
おく

りたいです。本 当
ほんとう

にお疲
つか

れ様
さま

です。そしてありがとうござ

います。ご 清 聴
せいちょう

ありがとうございました。 
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氏 名 趙  雅 娟（チョウ ガエン） 

テーマ 一人ではいけないの？ 

教室名 さくら日本語教室 

 

 みなさん、こんにちは。私は中国の西安出身の趙雅娟ともうします。 

 きょうはあるレストランでの出来事から、日本と中国との違いについて感じたことを、お話します。 

 私は食べ歩きが好きです。おととしの 10 月福岡に来て、コロナが流行する前は、夫の仕事が休み

の週末に、ふたりで九州の味を一日に 2，3軒食べ歩いていました。 

 そんななか、四川料理の味に似た辛さがとても懐かしく、吉野家の冬限定のマーラー鍋に魅了され

ました。 

 いつもは夫と一緒ですが、平日にどうしてもその鍋を食べたくなって、一人で吉野家に行きました。 

 その時はちょうど昼食の時間帯で、店は混雑していました。私は窓際のテーブルに座って鍋を注文

し、楽しみに待っていました。すると隣の席から視線を感じてちょっと違和感を持ちました。「えっ、

わたし、何か変なの？」きているものがおかしいのか、顔に何かついているのか、色々考えました。

でもなにも思い当たりませんでした。 

 後日、日本に長く住んでいる友達に、そのことを話した時、彼女は「女の子一人で吉野家に行くの

は ちょっと恥ずかしくない？」と言いました。「ああ、そうだったのか。私が一人だったから、目

立ったんだ」その時私はやっと視線の理由がわかりました。 

 でもなぜ、日本の女の子が一人で吉野家に行かないのか、私にはまだわかりませんでした。中国で

は女の子が一人でどんな店に入っても少しもおかしくないからです。だれもなんとも思わず、気にも

かけません。 

 興味がわいてきて早速インターネットで調べました。日本人にとって喫茶店やカフェのようなおし

ゃれな店は女の子一人でも ok ですが、牛丼やラーメンのような男性っぽい店は入りにくい傾向があ

るようです。日本人は自分の行動が周囲の注意を惹いたり、他者に注目されることを恥ずかしいと感

じる傾向があることが分かりました。 

 でも他者の視線を気にして好きな店に入ることができず食べたい物を諦めるのはもったいないと

思います。一人でも自由に食べたい物を食べる方がいいのではないでしょうか？そのくらいの度胸は

持ち合わせていたいものです。 

 わたしは二年前から独学で日本語の勉強を始めました。先に日本で就職した夫と一緒に暮らすため

です。来日してから、言葉の意味はわかりましたが、ときとき日常生活の中でカルチャーショックを

感じました。しかし、日本で暮らすことで、「郷に入れば郷に従え」などの諺の感覚を理解できるよ

うになって行きました。  

 私は今年の 7 月の日本語能力試験 N1 に合格しました。将来は語学と日本での体験を生かし、通訳

の仕事ができたらと願っています。 

ご清聴ありがとうございました。 
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氏 名 吴  港 祺（ゴ コウキ） 

テーマ 今日より明日の自分 

学校名 日本グローバル学院 

 

皆さん、こんにちは。私は、吴港祺と申します。私のスピーチのテーマは今日より明日の自分です。

それでは発表させていただきます。 

 

皆さんは、今までの人生で、困難にぶつかったことがありますか。もし、皆さんが困難にぶつかった

とき、それを乗り越えられますか。それとも、あきらめてしまいますか。私は、今までの人生で特に

大きな困難にぶつかることなく、いたって普通の人生を歩んできました。しかし、そんな順調に進ん

でいた私の人生に、ある困難が訪れたのです。 

 

先月の 11 日、私は自転車で帰宅している途中、建物にぶつかり、骨が折れてしまいました。救急車

を呼び、検査した後で、医者は手術をしなければいけないと言いました。瞬間、周りの空気が静止し、

まるで地獄に突き落されたような感じがしました。 

 

どうしよう、10 月にスピーチ大会があるのに、11 月の留学試験も準備しなければいけないのに。大

学の入学試験もあるのに。頭の中に、色々な思いが駆け巡り、私はいつのまにか涙が出てきました。

暗い気持ちで国の両親や親友たちに相談すると、心配して、帰ってきてもいいと優しい言葉をかけて

くれました。それから数日、私は自分自身の様々な考えと戦い、何度も自問自答する日々が続きまし

た。中国へ帰ったら、両親や親友たちは、安心するだろう。じゃあ、帰ろうか。それが一番いい。 

しかし、もう一人の私が問いかけます。私の留学生活は、ここで終わるのか。諦めて帰るのか。それ

でいいのか。私の中で、二つの思いがぶつかりました。そんなことを繰り返していた、あるとき、私

はふと、留学する前のことを思い出しました。そして、そのとき、一つの思いに到達したのです。 

もし私がここで諦めてしまったら、今まで努力し続けてきた意味はいったいなんでしょうか。嘆いて

いる場合じゃない。今は私の人生の中で自分が自分に勝つ、大切な時だ。私の今後の輝く人生の道と

比べれば、このような傷は、大したことはありません。これこそ勝負の始まりなのです。 

 

その後、私は骨折のリハビリをするとともに、痛みを我慢して留学試験の勉強、スピーチ大会の準備

をし続けました。その中で、自分が日々、昨日の自分より強くなっていることがわかり、それが喜び

になりました。神様は、人生で乗り越えられない試練は与えないという言葉があります。言い換えれ

ば、人生で起こる困難は、あなたなら必ず乗り越えられるということです。皆さん、人生はずっと順

調に進むわけではありません。自分には、無理だと、楽な道に走る、それが大間違いなのです。今日

の自分が昨日の自分に勝つ時、そのちっぽけな満足感は光として私の人生の道を照らしている。私は

そう信じています。ご傾聴ありがとうございました。 
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氏 名 チャン ティ ホン ニュン 

テーマ 日本のイメージ 

学校名 GAG 日本語学院 

 

みなさん、こんにちは。 

 

外国人のみなさん、みなさんは日本はどんなイメージを持っていますか。 

日本人のみなさん、みなさんは日本はどんな国だと紹介しますか。 

 

私は日本に来る前に、日本はきれいな国だと思いました。日本に来てみると、思った通り、日本は

ほんとうにきれいだけど、ルールがたくさんあって、厳しい国だなあと思いました。 

 

ある日、スーパーへ買い物に行った時、おばあさんがすべって転びました。私は思わずすぐおばあ

さんのところに走って「おばあさん、手伝いましょうか。」と言いました。しかし、おばあさんは手

を挙げて「大丈夫、大丈夫。」と言って、自分で頑張って立ちました。その時、私は「えっ、なんで？

手伝ってほしくないの？日本人は頑固だなあ。」と思いました。 

 

日本に来て１か月くらいの時、学校のおかげでアルバイトが見つかりました。私のアルバイト先に

は、私のおばあさんぐらいの年齢のお年寄りがいます。しかしお年寄りの働き方は、私の国と全然違

います。いつも頑張ってできるだけ自分で仕事をするようにしています。 

 

 ある日、そのお年寄りに「日本ではどうしてお年寄りなのに、まだ仕事を頑張ってしているの？」

と聞きました。すると、お年寄りは「他の人の迷惑になりたくない。自分はお年寄りだから、何にも

できないと思われたくないから。」と答えました。 

 

 そのことを聞いて、大学の日本人の先生を思い出しました。先生も同じでした。授業をしたとき、

気絶するほどお腹が痛かったそうです。病院を退院したばかりなのに、休みを取らないですぐ授業を

しました。今やっとその理由がわかりました。 

 

それは普通に頑張るだけではなく、自分や仕事などに対して責任を持つということなのではないで

しょうか。私は日本のお年寄りから責任を持つということを学びました。今２４歳の私は、日本でも

ベトナムでも大人として見られます。自分のことだけではなく、仕事や生活の中でも責任を持つのは

大切なことです。仕事がどんなにできても、責任感がないと、周りの人に信用されません。みなさん

はどんな人と仕事をしたいですか。責任感がある人と仕事をしたいと思いませんか。私は自分の将来

のことを考えて、まだ若くてチャンスが沢山あるので、もっと責任を持って頑張らなければならない

と思っています。 

 

今、日本はどんな国かと聞かれたら、きれいだけど厳しい国だけではなく、人々が責任を持って行

動している国だと答えます。 
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氏 名 池  懿 軒（チ イケン） 

テーマ 涙の意味 

学校名 福岡国際学院 

 

みなさん、こんにちは、チイケンと申します。 

 

スピーチの前にみなさんに質問をさせていただけないでしょうか？みなさんにとって、「涙」の意

味は何ですか？先生や友達にもこの質問をしましたが、色々な答えが返ってきました。例えば、「死

んだ猫のことを思い出すとき、悲しくて涙が出た」、「親友に裏切られたとき、涙が流れてきた」。こ

の質問は 100人に聞くと 100の答えがあると思います。みんないろいろな考えを持っています。です

から、今日は「涙の意味」について、自分の考えをスピーチしたいと思います。 

 

「涙」といえば、皆さんは弱いイメージがありますか。確かに、弱気な人はいつも色々な難しいこ

とに遭っても、解決しないで、泣いてばかりです。弱気な人にひきかえ、心が強い人はどこでも、い

つでも、涙を見せずに一生懸命に問題を解決しています。では、涙の意味は「弱い者」ということだ

けですか？このことについて、私は真面目に考えました。自分の色々な体験を思い出しました。 

 

中学校の時、年に一回の運動会が行われるので、みんな頑張って練習していました。私も１位を取

るために、毎日 100メートル走を何回も練習して、翌日はいつも筋肉痛で歩くのも大変でした。その

時、「試合に勝っても何も変わらないし、こんなに努力の必要があるの？」という言い訳の声がずっ

と心に回っていました。 

監督は心が読めるかのように、私の気持ちがよく分かって、「成功への道はいつも辛い、どうしてこ

んな疲れさえ我慢できないの？」と厳しく叱りました。帰って、ちゃんと反省して、自分のせいで監

督を失望させたので、涙が出てきて、これから、真面目に練習しようと思いました。今振りかえって

みると、その時の涙は「弱い者」が「強い者」になる途中の証です。目標を達成するために、辛さを

我慢して、続けて努力することは大切なことが分かってきました。 

 

次の年、私は練習するときの態度を変えて、前の年よりもっと一生懸命に練習して、辛さを我慢し

ました。 

あっという間に、運動会が始まりました。みんなワクワクしています。試合が始まるとともに、私の

心も緊張してくる一方でしたが、いよいよ私の番になったときは、落ち着いて試合に挑むことができ

ました。結果は思ったどおり、一位でした。表彰式のとき、嬉しすぎたので、涙が出てきました。そ

のときの涙で、あきらめないで、ずっと努力することの重要性がよくわかるようになりました。一生

懸命頑張るなら、きっと成功できることもわかりました。 

 

泣きたいのに、我慢して、泣かない人は多いです。とても苦しいかもしれません。でも、私は困難

や苦しみを乗り越えていく力は思いっきり泣いた後に与えられることが多いものだと思います。です

から、涙の意味は「弱い者」じゃありません。涙は人間の成長の証だと思います。皆さんはどう思い

ますか？ 

 

これで、私のスピーチを終わります。ご静聴ありがとうございました。 
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氏 名 Snow Thant Zin（スノー タン ゼン） 

テーマ 愛に違いがあるの？ 

学校名 愛和外語学院 

 

 皆さんこんにちは！皆さんは LGBT という言葉を知っていますか。それは性的マイノリティの人々

のことを言います。 L はレスビアン、 G はゲイ、 B はバイセクシユアル、 T はトランスジエンダ

ーです。 

 

 現在、世界ではこれらの人々が平等に扱われていないという問題があります。皆さんは彼らを見た

時、どんな気持ちになりますか。その人達の愛は悪いと思いますか。宗教が厳しい国では LGBT だと

わかっただけで殺されることもあります。私はそのようなことには絶対に反対です。なぜなら、自分

のことは自分で決められるべきだと考えるからです。ほとんどの国ではいまだ男性と女性だけが愛し

合えて、結婚しなければなりません。それは誰が決めたのかわかりませんが、そのようなルールや習

慣で、自分の愛したい人が愛せずに幸せになれない人もいます。それは同じ世界で生きているのに同

じ幸せを感じられない人がいるということを意味します。 

 

 私の国ミャンマーではルールではないですが、伝統的な習慣があります。それは男性だったら人生

で一度お坊さんになることです。 そのため男の子が生まれると両親は誇りに思います。しかし、ト

ランスジェンダーの男性たちはお坊さんになれません。息子がトランスジェンダーと分かると両親は

非常に恥ずかしく思い、息子をお寺に送ることができなくなります。ほかにも色々な理由で両親から

反対されて悩んで自殺までする人もいます。 自殺した人たちの残すメモにはいつも同じ事が書いて

あります。 

 

 「私はお父さんお母さんがのぞむ男らしい男になれずにごめんなさい」 そのような謝罪の言葉で

す。インターネットでこのようなニュースを見るとき私は本当に心が痛くなります。息子は男だから、

娘は女だから好きなのでしょうか。両親から LGBT の子供への愛は無いのでしょうか。性別にかかわ

らず人に一番大事なのは愛です。 

 

 皆さんは愛についてどう思いますか。両親と子供の愛、友達同士の愛、恋人同士の愛、私たちの人

生に愛は大切です。自分が愛している人が楽しいと自分も楽しいです。それが愛の美しさです。しか

しなぜ男と男、女と女の愛は許されないのでしょうか。同じ愛なのです。違うと思わないでください。

私たちはみな違いますが、愛する気持ちは全て同じです。私は、LGBTの人たちに疑問を持っている方

がいたら、ぜひもう一度考えてみていただきたいと強く願っています。もし皆が全ての愛は同じ愛だ

と言うことを受け入れられたら、私達の世界はもっとすばらしい場所になるはずです。今からもっと

すばらしい世界を一緒に作りましょう。 
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氏 名 王  浩 宇（オウ コウウ） 

テーマ ある人の夢 

学校名 博学院 

 

みなさん、夢は何ですか？ 夢を叶えましょう！ ・・・と、言う人がよくいますね。 

夢は必ず叶えなければならないのでしょうか？人生は、夢が叶わなければ成功しない、というわけで

はありません。夢は永遠に叶わないこともあります。しかし、夢を叶える途中で、もっと多くのこと

を学び、生活を充実させ、命の意味を完成させた人がいるんです！ 

 

その人は幼稚園生の頃、科学者になることを夢見て、アインシュタインや、ガリレオのような人に

なりたいと思い、そのためにたくさんの科学の本を読みました。しかし、その人は大人になって痛感

しました。偉大な科学者になるためには諦めない気持ちだけでなく、才能も必要であることを。それ

で、科学者の夢を諦めました。でも、その過程で、難しいと言われる科学の知識が増えました。 

 

その人は小学生の頃、飛行機が大好きで、パイロットになりたいと思っていました。その人は飛行

機の絵を描いたり、模型を作ったりしながら、いつか飛行機を運転して空を飛ぶことを夢見ていまし

た。しかし、自分が高所恐怖症であることを知るにつれ、パイロットの夢を諦めました。でも、その

過程で絵が上達し、手先が器用になりました。 

 

その人は中学生の頃、歌を聴くのが大好きで、テレビで素敵な音楽の演出を見て、ミュージシャン

になりたいと思い、両親の支えで楽器を勉強していました。しかし、趣味ならまだしも、本当にセン

スがなく、ミュージシャンを諦めました。でも、その過程でたくさんの友達ができて、人と交流する

楽しみを得ました。 

 

その後、その人は大学に合格しましたが、自分の好きな専攻ではなかったので、昔から見ていた日

本のアニメの影響で、日本語の勉強をしていました。自分の嫌いな専門を放棄し、自分の新しい夢を

探すことを選び、日本の福岡留学を選択しました。 

 

もうすでにお察しの方がいるかもしれませんね。そう、「その人」というのは私です。実際、私の

これまでの夢は、叶わなかったことが多いです。しかし、自分の中に蓄積されていって、叶わなかっ

た夢さえも存在価値がありました。夢を追い求める過程で私たちは何気なく、意味のあるものをたく

さん手に入れて、自分の足跡を残して、成長していくと思っています。「夢が叶うこと」よりも「夢

を持つことが大事」。今は、自信を持ってこう言い切れます。 

 

ご清聴、ありがとうございました。 
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氏 名 金  琦 玫（キン キバイ） 

テーマ 夢 

学校名 九州言語教育学院 

 

はじめまして、私はキンキバイと申します。私は夢というテーマについてお話しようと思います。

夢という言葉は、日常生活の中ではそれほど多く考える機会はありませんが、人の一生を貫く言葉で

す。夢の捉え方は人それぞれです。夢は、何の意味もないと思っている人もいれば、夢を信念にして、

一生追いかけ続けている人もいます。一般的な辞書でも、現実からはなれた空想や楽しい考えと説明

されています。 

 

あなたの夢は何ですか？という質問をよく聞くかもしれません。夢というのは、小さい頃から成長

するにつれて変化したり、消えたりする可能性もある、美しく脆いものです。 

 

そこで、子ども、学生、社会人の３つのグループにわけて夢や夢の見方を調べると、面白いことが

わかりました。子供の夢は一般的に、家族の環境や大人の願いと大きく関係しています。学生は自分

の夢と実際の能力について考え始めます。 彼らが社会に足を踏み入れたとき、現実と理想について

深く考えます。 

大人になればなるほど、夢を実現するためには、今の自分や生活を変えなければならず、実はかな

りの勇気や多くのエネルギーが必要であることに気付きます。 

しかし、夢というものはどんなものでもいいのです。いい成績を取りたいとか、世界を旅したいと

か、本当になんでもよいのです。 

 

実は私も日本への留学が決まるまでは、夢も、目標もありませんでした。家族の希望の学校に入り、

ただだらだらと過ごしていました。しかし、インターンを始めるにあたって、自分の時間ができたの

で改めて考えてみました。今の生活が本当に私の望む生活なのだろうか。 

いや、私が本当に欲しかったのはそんなことではない。私はずっと前に置き去りにしていた夢を再び

拾いあげ、日本に留学することを決心しました。その決断をしたときには当然、周囲から反対され、

親の苦労を考えていないなどと言われ、辛い思いをしました。でも今、私はここに立っています。こ

の留学が私の夢を追う旅への第一歩でした。 

 

夢はすぐに叶うものではありませんが、私たちが夢に向かって学んだことのすべては、成長するた

めの土台となり、その時間は、私たちをと魅力的にしてくれます。世界はとても大きいですが、夢は

とても小さいかもしれません。しかし、私は思います。だれかの夢が平凡であろうと、その夢はその

人の人生をきらきらと輝かせます。人が理想を持ち、それを実現させようと努力するとき、それは夢

になります。 

夢とは、迷っているときに、あなたの人生のコンパスになります。 

夢を本気で追いかけている人には、光や希望が降りかかると信じでいます。 

私はどんなに苦しくても、強い気持ちで、夢を追いかけます。皆さんも、ぜひもう一度夢について

考えてみてください。 

ご清聴ありがとうございました。 
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氏 名 廖  冠 宇（リョウ カンウ） 

テーマ 第二の故郷 にっぽん 

学校名 学校法人 麻生塾 

 

僕が初めて覚えた日本語は「にっぽん」です。僕の故郷は、親日家の多い台湾の台中ですから。台

中は日本統治時代の影響を受けて、日本とつながりのある町で、皆さんもよくご存知のタピオカミル

クティーやパイナップルケーキ発祥の地でもあります。ですから、幼い頃から日本には親しみがあっ

たのですが、僕がはっきりと日本を意識したのは、中学 2 年の時、ある日本人歌手の歌を聞いた時で

した。そのころの僕はちょうど思春期で、親や友達との関係、勉強、将来のことなど何もかもにイラ

イラしていました。そんな時に聞いたこの歌、今は孤独で辛いけど、いつかきっと自分を受け入れて

くれる世界に出会えるはず、だからそれまで耐えて待ち、その時が来たら翼を広げて大空に高く飛び

上がろうという歌に、石のように固まっていた僕の心が柔らかくなっていくのを感じました。 

 

高校生になった時、クラスに日本人の学生がいて、彼と友達になりました。彼は東京出身だったの

で、夏休みに彼の実家に遊びに行かせてもらいました。初めて日本に来たのに、何だか外国に来た気

がせず、逆にやっと久しぶりに母国に帰ったような感じがしました。日本にいる間、毎日、何だかこ

こで生活したことがあるような気がする、とずっと感じていました。台湾に帰るために高速バスに乗

った時、寂しくて涙が出ました。いつかきっと日本に戻ろうと決心し、それが僕の夢になりました。 

 

台湾に帰ってから、本格的に日本語の勉強を始め、音楽も映画もドラマも日本のものしか見ません

でした。ですから、今、こうして日本に来ることができて、本当に楽しく、生きていると実感できま

す。 

 

では、ここで、僕の「日本人のこんなところが好きだ」ベスト３を発表したいと思います。まず、

日本人のはっきり言わない、曖昧なところです。意外ですか？でも、はっきり言わないのは相手を傷

つけたくない、相手に負担をかけたくないというやさしさからですよね。次に、日本人の女性は本当

にやさしいですね。これはいろいろ言うと炎上しそうなのでちょっと遠慮しますが、日本人の女性は

食事のとき、お箸やお皿、水などを準備してくれますね。台湾では反対です。最後に、日本はやはり

多くの人がきちんと規則を守り、礼儀正しい国だと思います。交通規則もきちんと守られ、政治も台

湾ほど汚職や癒着がないと思います。 

 

以上が僕の「日本人のこんなところが好きだ」ベスト３です。と言っても、僕はまだ日本の一部し

か知りません。ですから、今の僕の夢は日本の企業に就職して、もっともっと日本のことを知ること

です。日本は僕の第二の故郷なんです。将来、第一の故郷台湾と第二の故郷にっぽんの架け橋となれ

るよう、もっともっと頑張りたいと思います。 

 

ご清聴、ありがとうございました。 
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第 19回外国人による日本語スピーチコンテスト 審査について 

１．審査方法 

審査員による採点 

 

２．審査員 

大神 智春   九州大学留学生センター 教授 

和田 玉己   九州大学留学生センター 非常勤講師 

横溝 智祐   福岡市総務企画局国際部 国際政策課長 

井上 るみ   （公財）福岡よかトピア国際交流財団 専務理事 

古田 三志   日本語スピーチコンテスト実行委員会 委員長 

 

３．審査員の採点基準、制限時間および投票 

評価項目 評価の観点 各審査員持点 

（１）日本語 発音の正確さ、日本語として自然に聞こえるか １０ 

（２）内 容 全体の構成はよいか、具体性や説得力はあるか １０ 

（３）話し方 内容に適した表現ができているか、聴衆の顔を見ているか １０ 

合 計  ３０ 

制限時間（4分 00 秒～4分 30 秒）に対する過不足は、以下の点数を審査合計点数から減点する。 

日本語教室：過不足 10秒ごとに 1点 

日本語学校：過不足 10秒ごとに 3点 

 

４．審査結果 

日本語教室 

 名 前  出身地 テ－マ 教室名  

優秀賞 趙
チョウ

 雅
ガ

 娟
エン

 
中国 

陝西省西安市 
一人ではいけないの？ さくら日本語教室 

第 2位 王
オウ

 唯
ユウ

 
中国 

上海市 
父のコード・ブルー～緊急救命～ 

太宰府日本語教室 

ことだまの会 

第 3位 Nophaket
ノ ッ パ ケ ッ ト

 Supisara
ス ピ サ ラ

 
タイ 

バンコク 
「頑張れ！」の力 ようこそ日本語教室 

日本語学校 

 名 前  出身地 テ－マ 学校名 

優秀賞 寥
リョウ

 冠
カン

 宇
ウ

 
台湾 

台中市 
第二の故郷 にっぽん 学校法人 麻生塾 

第 2位 Snow
ス ノ ー

 Thant
タ ン

 Zin
ゼ ン

 
ミャンマー 

ヤンゴン 
愛に違いがあるの？ 愛和外語学院 

第 3位 吴
ゴ

 港
コウ

 祺
キ

 
中国 

江西省上饶市 
今日より明日の自分 日本グローバル学院 

 

 



 

コンテスト当日の集合写真 

 

 

 

 

 

 

 

 

日本語教室の出場者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日本語学校の出場者 


